
平成30年度　第1回　障がい児の運動・言語リハビリ研修会　
受講者アンケート集計結果について

参加者
学校 児童発達支援事業所 放課後等デイサービス事業所 計9名参加
3名 2名 4名（内2名　児童発達支援事業所にも所属　※1名欠席

1 研修内容は、必要性を感じるものでしたか？
①大いに感じる ②まあまあ感じる ③どちらともいえない ④まったく感じない
9名

2 研修の内容を十分に理解できましたか？
①よく理解できた ②まあまあ理解できた ③あまり理解出来なかった ④理解できなかった
5名 4名

3 内容に対し、研修時間は適切でしたか？
①長すぎる ②適切 ③どちらともいえない ④短すぎる

6名 1名 2名
4 研修内容・表現レベルは適切でしたか？
①高すぎる ②適切 ③どちらともいえない ④低すぎる

9名
5 今後も障がい児童のリハビリに関する研修会に参加したいと思いますか？
①ぜひ参加したい ②参加したい ③どちらともいえない④あまり参加したくない ⑤参加したくない
7名 2名
また、今後聞きたいテーマ等はありますか？
☆ リハビリの実際について
☆ 言語指導の実際（指導場面のVTR等）をみてみたい

もう少しリハビリの実技の体験したかった
☆ 骨棘激を好み、頭部・関節を刺激する子がいます。どんな対応が有効でしょうか？
☆ リハビリの方法・道具、マッサージ方法など（誰でも出来るもの）

6 今後改善した方が良いと思われることがおればお書きください。
☆ もう少し長い時間でもよかったと思いました。支援（リハビリの方法）の具体的にぜひ知りたかったです。
☆ 少し全体的に短いように感じました。
☆ ２時間は短いです。せっかく参加したのならもう少しゆっくりいろいろと聞きたいです。

7 ご意見・ご感想・ご質問等ありましたら、ご自由にお書きください。
☆ おつかれさまでした。ありがとうございました。また機会があれば参加させてください。
☆ 継続して出席することで、知識や経験を共有できると感じます。今後もぜひよろしくお願いいたします。
☆ たいへん勉強になりました。ありがとうございました。
☆ とても参考になりました。日々の実践でわからないこと・迷ったことの相談にもぜひのって頂きたいと思いました。

ありがとうございました。
☆ 今日はありがとうございました。少人数でよかったです。
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平成30年9月1日（土）、総合サポートセンターにて、第1回障がい児の運動・言語

リハビリ研修会を開催いたしました。研修内容は、運動発達の遅延及び偏りに対す

る支援や言語の中で、構音障害等に対する支援、筋緊張が低く、姿勢や歩行に影

響するなどの二次的障害の改善について学ぶということでした。

当日は、小学校の支援級の先生、児童発達支援事業所、放課後等デイサービス

事業所の職員の方々、合計9名の参加を頂きました。リハビリ室室長 釘本氏と言

語聴覚士 三澤氏の講師により、これまでの運動・言語リハビリの実践紹介と、事

前アンケートの内容への回答を中心に進められましたが、時間が足りず予定してい

た実技まで至らなかったことが少々残念ではありました。しかし、みなさんそれぞれ

の立場で児童と関わりながら、日頃対応に困っていること等あり、具体的な対応を

知りたいという目的も明確だったためか、グループワーク等真剣に取り組まれ、少

人数だったこともあり和気あいあいとした雰囲気の研修会となりました。

参加者からは、継続した研修会の希望や、実技体験の希望などもありましたので、

今後の研修企画の参考にしていく必要があると思います。また、参加された方々に

は満足して頂けたようですし、現場の支援者においては興味ある内容であったと思

いましたので、障がい児の運動・言語リハビリを通して、今後も緑星の里がどのよう

な形で地域に貢献していけるのかを検討していきたいと思います。

最後に、準備にあたって頂いた社会貢献委員会の皆様、当日、ワークランドのぞ

みのパンとしそジュースの販売のお手伝いをして下さった伴さんに心より感謝申し

上げます。本当にありがとうございました。

障がい児の運動・言語リハビリ研修会を開催しました！

お問い合わせ連絡先

社会福祉法人 緑星の里 社会貢献推進委員会
TEL 0144-58-2421(窓口 陽明園）


